

Chères étudiantes, chers étudiants,
Chères et chers collègues enseignants-chercheurs,
Chers membres du personnel administratif,
Chers Alumni,
Chers amis de Sciences Po Strasbourg,

C'est avec beaucoup de fierté, d'enthousiasme, mais aussi d'humilité que je vous adresse ce mot de rentrée en tant que nouveau directeur de Sciences Po Strasbourg. Notre École a une mission claire : servir le public en formant des esprits libres, rigoureux et engagés, au cœur d'une capitale européenne ouverte sur le monde.

Notre boussole : notre mission de service public

Composante de l'Université de Strasbourg, Sciences Po Strasbourg est une École de service public, au sein de laquelle nous conjuguons au quotidien exigence académique et accessibilité, bienveillance pédagogique et égalité des chances. Veiller à la qualité des enseignements, des services rendus et de l'accompagnement tout au long du parcours étudiant, c'est assumer notre mission éducative et citoyenne.

Au-delà de la diversité de nos parcours et de nos opinions, une même ambition nous rassemble : œuvrer à la réussite de chaque étudiante et de chaque étudiant, transmettre des savoirs, des méthodes, des compétences ; créer les conditions d'un travail régulier et d'un accompagnement attentif, accueillir au mieux nos étudiants internationaux pour faire de l'École une maison hospitalière et cosmopolite.

Pour une meilleure connaissance des défis du temps présent

Les défis de notre temps sont nombreux : les guerres et la recomposition géopolitique en cours de l'ordre international né de la Seconde Guerre mondiale, la transition climatique, les inégalités sociales. Notre réponse contre la désinformation, les mensonges ou les certitudes absolues, depuis notre création le 9 octobre 1945, c'est la connaissance (pluridisciplinaire et critique), l'expérience (avec les stages de terrain, l'alternance ou la mobilité internationale) et la coopération (avec les institutions locales, nationales et internationales, avec nos partenaires étrangers, avec le monde associatif et économique).

Un espace démocratique pour des débats sereins

Sciences Po Strasbourg est, et restera, un lieu ouvert à toutes les opinions légales. Cette ouverture n'est pas un laisser-faire : elle s'inscrit dans un cadre clair – celui du droit, de la déontologie universitaire et du respect des personnes. Ici, on doit pouvoir débattre sans s'inventer, argumenter sans disqualifier, écouter la parole de son interlocutrice ou de son interlocuteur pour comprendre autant que pour convaincre. Ce cadre est la garantie de débats sereins et la condition pour faire vivre la démocratie au quotidien.

En 2025-2026, notre nouvelle équipe de direction entend travailler avec l'ensemble de la communauté pédagogique et administrative à l'amélioration continue de nos formations, de l'accueil et de l'orientation des étudiants, de l'internationalisation (mobilités, partenariats, l'enseignement des langues), de l'insertion professionnelle (stages, alternance, réseau Alumni), ainsi que des engagements étudiants (associatif, citoyen, culturel). Nous veillerons à ce que chacun trouve des repères, des ressources et des interlocuteurs. Je sais pouvoir compter sur la compétence et l'engagement de toutes et tous. Je remercie d'avance les équipes administratives pour la qualité du service rendu, les enseignants-chercheurs pour leur investissement pédagogique et scientifique, et les étudiants pour leur travail, leur curiosité et leur sens des responsabilités.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très belle année à Sciences Po Strasbourg : studieuse, ouverte, exigeante et profondément humaine.

Emmanuel Droit,

Directeur de Sciences Po Strasbourg